
 

 

股票代码：300313                                   股票简称：*ST天山 

新疆天山畜牧生物工程股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2023-02 

投资者关系活动

类别 

□ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
投资者网上提问 

时间 2023年 6 月 16日 (周五) 15:00-18:00 

地点 
公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：马长水先生 

财务总监：陈越凡女士 

董事、副总经理、董事会秘书：韩明辉先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司于 2023年 6月 16日 15:00-18:00通过全景网“投资者

关系互动平台”（https://ir.p5w.net）采用网络远程的方式召

开业绩说明会。主要问题如下： 

1、股价持续低迷，控股股东是否考虑回购股份？ 

感谢您的提问。公司暂未接到控股股东增持或减持公司股份

的消息。 

2、公司前一阵子参加九江银行听证会，有哪些信息可以提

供给大家？ 

感谢您的提问。等待法院发布听证结果，如有相应信息，公

司会及时予以披露。 

3、二审判决后，执行情况如何？有哪些阻力？ 

感谢您的提问。大象广告诈骗案件非常复杂，司法部门用了

四年时间才完成一审、终审判决。对于执行，仍需遵守执行的有

关规定，在司法的框架内完成。 



 

 

4、公司目前营收不足一亿，有什么办法可以摘帽吗？ 

感谢您的提问。公司去年的营收不足一亿，今年时间尚未过

半，公司将会尽最大努力改善经营状况。 

5、咱们天山生物的经营状况何时才能改善，股价才能回归

正常？ 

感谢您的提问。公司的经营状况已经发生了一些变化。至于

股价是由市场交易形成的，市场的事情还是由市场来决定。 

6、看到公司制定的发展规划里面提到了后期公司会涉及肉

牛的屠宰环节，请问是否已有相应的措施实行？公司是自行建设

还是收购其他屠宰企业并入公司版图？ 

感谢您的提问。公司若有相关信息，将会及时予以披露。 

7、请问马董，今年控股股东中植集团针对部分控股上市公

司进行了优化，请问针对天山生物控股股东是否有转让控股权的

打算？如果没有这方面考虑，请问公司针对以后公司业务发展是

否有切实措施落实到地，大幅提升肉牛的产出？目前公司大体的

肉牛存栏量大概有多少？ 

感谢您的提问。请关注公司披露的相关信息。肉牛的存栏、

出栏都处于变动状态，如有兴趣，可赴公司养殖基地现场考察。 

8、公司针对目前经营，有没有实质性的措施？ 

感谢您的提问。实质性措施就是在可支配资金的范围内，提

高资金使用效率、提升养殖规模。 

9、请问贵公司主要的竞争对手有哪些？ 

感谢您的提问。公司的主要竞争对手是其他牛育种企业和肉

牛育肥企业。但中国牛肉缺口很大，尚不构成充分竞争态势，只

要进口牛肉管控到位，对中国肉牛市场影响不大。 

10、请您谈谈公司的国际化发展路径？ 

感谢您的提问。目前暂没有国际化发展规划。 

11、公司如何践行双碳目标？ 

感谢您的提问。公司按照国家对双碳的统一要求践行双碳目

标。 

12、请问贵公司有哪些区位优势？ 



 

 

感谢您的提问。公司的养殖基地设在内蒙等地，内蒙等地畜

牧资源较为丰富，区位具有比较优势。 

13、公司未来 3 年公司发展的最大挑战和面临的困难是什

么？公司计划如何应对？ 

感谢您的提问。未来 3年公司面临的最大挑战是国内牛肉产

量存在缺口的条件下，结构性问题带来的价格波动可能会影响肉

牛养殖利润。面临的困难可能仍然是资金短缺问题。公司将加强

对肉牛市场的研判，顺周期时加大养殖规模；逆周期时适时调节，

积极应对市场变化。 

14、公司战略发展方向上，长期中期短期规划是什么？ 

感谢您的提问。以信息披露为准。 

15、公司下半年重点工作部署是什么？ 

感谢您的提问。不断夯实经营基础，努力扩大经营规模。 

16、公司有无引进新的战略投资者的想法？通过这种方式，

整合资源，早日摘帽，维护中小股东权益。 

感谢您的提问。以信息披露为准。 

17、公司在一带一路建设方面有哪些规划？ 

感谢您的提问。公司目前业务未涉及一带一路建设。 

18、公司目前营收不足 1 亿，且有退市风险？目前有采取什

么措施把企业经营搞上去，通过什么方式来摘帽？ 

感谢您的提问。在原有育种、肉牛养殖、土地租赁三块主要

业务的基础上，公司将充分利用国家大力发展畜牧养殖业的有利

时机，积极开拓在具有良好畜牧业基础的疆内区域的肉牛养殖业

务。 

19、贵公司十四五期间的重大战略目标是什么？ 

感谢您的提问。聚焦中国肉牛产业，重启“大肉牛战略”，

育种和肉牛养殖双轮驱动，适时拓展肉品加工和流通领域，分步

有序实现中国肉牛产业核心环节深度布局，目标成为中国肉牛行

业领军企业。 

20、2023 年公司经营计划具体是怎么安排的？ 

感谢您的提问。该问题详见年报：第三节、十一、(二)。 



 

 

21、请问贵公司目前行业地位怎么样？ 

感谢您的提问。公司的育种业务处于行业领先地位，公司的

肉牛板块在规模化养殖上进行积极探索，行业地位逐渐上升。 

22、请问韩总，公司通辽地区养殖基地有多大？理论上建设

规划的存栏量有多少？ 

感谢您的提问。随着业务的拓展，公司会根据资金情况、订

单情况、战略目标合理规划存栏规模。 

23、请问网站何时开复正常？ 

感谢您的提问。公司网站目前可以正常打开，网站内容后续

会逐步更新。 

24、看到公司去年经营分析，去年肉牛产出很大程度上受到

疫情影响，今年疫情因素不会成为公司业务发展的障碍，在这种

情况下通辽及其他养牛区是否会有大的业绩提升？切实改变业

绩年年下降的不利局面？ 

感谢您的提问。通辽及其他养牛区的业绩请参看公司一季度

报告以及公司每个月公告的活畜销售情况简报。 

25、公司股价持续低迷，请问在与大象刑事二审终审判决后，

解决完这个主要的矛盾点后，今年公司是否有相关经营措施切实

提升经营业绩？ 

感谢您的提问。公司将利用大象广告案件获得终审判决的有

利条件，采取以下措施提升经营业绩： 

（1）加强与金融机构的沟通，争取获得融资支持，扩大生

产规模，实现经营收入的稳步提升。 

（2）充分利用国家大力发展畜牧养殖业的有利时机，聚焦

中国肉牛产业，实施育种和肉牛养殖双轮驱动，适时拓展肉品加

工和流通领域，分步有序实现中国肉牛产业核心环节深度布局。 

（3）总结几年来在肉牛育肥领域的实践经验，加强科学养

殖，实施有效的降本增效策略，提升盈利能力。 

（4）处置低效和闲置资产。继续对于长期闲置以及未来协

同效应较差的资产寻找购买方。 

（5）建立有效的激励约束机制，引进懂行业、有经验的人



 

 

才，通过有效的人力资源管理夯实公司的经营基础。 

（6）争取相关主管部门和股东的支持，实现有效协同，推

动公司稳健发展。 

26、请问韩总，在于投资者沟通环节中是否可以提高沟通效

率，有选择性地及时回复投资者关注的问题，忽略一些没有质量

的问题，增加公司的透明度，这样也有利于增强投资者对于公司

的经营信心。 

感谢您的提问。公司会认真、公平对待投资者提出的每一个

问题。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年 6 月 16日 

 


